

ANNALES
DE LA
SOCIÉTÉ D'HORTICULTURE
ET
D'HISTOIRE NATURELLE
DE L'HERAULT

Volume 111

Fascicule 4

Année 1971



PUBLICATION TRIMESTRIELLE

Exposition Mycologique de Marseille : Palais Longchamp, 13, 14 et 15 novembre. Organisée par notre Section, avec le concours des mycologues marseillais, cette exposition a connu beaucoup de succès et les Marseillais ont pu admirer de beaux champignons, provenant quasi-intégralement de notre région privilégiée, les environs de Marseille étant pratiquement dégarnis de champignons cette année.

DEUXIÈME SALON DU CHAMPIGNON

Notre Salon 71 a obtenu un gros succès, égal, sinon supérieur, à celui du Salon 69 tant par le nombre des espèces que par le nombre des visiteurs, le nombre et la qualité des mycologues invités. L'organisation de ce Salon a été à peu près la même qu'en 69, aussi remercions-nous le lecteur, pour tous les détails de cette organisation (aménagement des salles, prospection des champignons, inauguration du Salon) au compte rendu détaillé paru dans nos *Annales*, vol. 110, fasc. 1, 2 et 3, 1970. Nous nous bornerons à signaler les particularités de ce II^{me} Salon, toujours présidé, avec sa grande autorité coutumière, par notre Président, le Professeur HARANT, Directeur du Jardin des Plantes. Et tout d'abord nos plus vifs remerciements s'adressent à tous ceux qui nous ont aidé à mener à bien cette œuvre collective : aux prospecteurs bénévoles qui ont vraiment « fouillé » méticuleusement toute notre région pour en « extraire » de multiples formes fongiques, somptueuse parure de nos tables d'exposition ; aux personnes dévouées qui ont assuré l'organisation des salles et la permanence des stands, en particulier notre dévoué et dynamique Secrétaire Général, M. LHÉRAULT, nos collaborateurs de la Faculté de Pharmacie et de l'École Nationale Supérieure Agronomique, Mme BERVILLÉ, M. et Mme MOUTET, Mlle RÉMY, MM. MOREL, LAGARDE, SCHAEFER et Régis HARANT... L'Office des Eaux-et-Forêts pour son beau stand des arbres de nos forêts... Enfin les éminents mycologues qui se sont déplacés spécialement à cette occasion pour nous faire bénéficier de leur science mycologique : M. et Mme MARTI de Neuchâtel (Suisse), MM. AZÉMA et JACQUETANT (Perpignan), M. et Mme RIOUSSET et Mme COULON (Avignon), Mme DURAND (Carcassonne). Une équipe mycologique aussi fournie et aussi compétente ne pouvait réaliser que du bon travail et le nombre impressionnant des espèces déterminées en témoigne largement. Des éloges très spéciaux doivent être adressés à Mme MARTI qui, avec une grande maîtrise résultant d'une longue expérience, a étudié sans relâche pendant trois jours nos russules, groupe dont elle est une éminente spécialiste, et a réussi à déterminer de nombreuses espèces très rares, certaines nouvelles pour notre région.

Il faut signaler à ce propos que notre région a été favorisée par de bonnes conditions climatiques qui ont permis d'abondantes poussées fongiques contrairement à la plupart des autres régions de France victimes, cet automne, d'une persistante sécheresse.

Quant au nombreux public (plus de 2.500 visiteurs) qui a visité avec beaucoup d'attention notre exposition, il a montré un intérêt, voire une passion tout à fait remarquables et dignes d'éloges, posant sans cesse à nos hôtes et hôtesse mycologiques des questions souvent pertinentes sur la morphologie, la comestibilité, la toxicité et l'écologie des champignons. Tous les stands eurent un égal succès, même et surtout celui de la détermination où nos trois dévoués moniteurs, MM. BERTEA, LECOT et MONNET, furent souvent littéralement submergés par les nombreux apports et questions du public. Ce dernier a ainsi manifesté un intérêt très légitime pour les espèces comestibles ou toxiques, mais également un « désir d'en savoir davantage », ce qui témoigne d'un effort intellectuel tout à fait louable et des plus encourageants.

Le bilan scientifique est nettement positif. Nous y reviendrons prochainement en donnant la liste des espèces (386).

En définitive, notre II^{me} Salon a été le siège d'échanges humains et scientifiques très fructueux et aura permis de sensibiliser un peu plus les amateurs de champignons de notre région à la connaissance de ces passionnants cryptogames, source à la fois de délices gastronomiques mais aussi de perfides dangers sans oublier les joies pures de la recherche.

G. PRIVAT et G. CHEVASSUT

SEMENCES SELECTIONNEES
ROSIERS - ARBRES - ARBUSTES
INSECTICIDES
— POTERIE —

OISELLERIE - CAGES
AQUARIUMS - POISSONS
PULVERISATEURS
— OUTILLAGE HORTICOLE —

MIDI - GRAINES

René FREY

Ingénieur horticoles
Expert près les Tribunaux

16, rue de la Saunerie - MONTPELLIER Téléphone : 72 56-42